

Freizeit

Im Kanton Jura gibt es zahlreiche Möglichkeiten, die Freizeit zu verbringen (Sport, Musik, Tanz). Vereine sind sehr wichtig. Sie bieten uns Gelegenheit, andere Menschen kennenzulernen.

Vereine

Viele Einwohnerinnen und Einwohner des Juras sind Mitglieder in einem Verein. Es gibt Vereine für die verschiedensten Interessen. Zum Beispiel Sport- oder Musikvereine. Auch in kleinen Dörfern gibt es Sport- und Kulturvereine. Sie stehen allen offen und bieten eine Gelegenheit, um mit anderen Menschen in Kontakt zu treten. Informationen zu den Vereinen sind auf den Webseiten der Gemeinden zu finden.

Angebote für Jugendliche

Für Jugendliche gibt es im Kanton Jura viele Angebote. Auf der Plattform Oxyjeune findet man alle Aktivitäten für Jugendliche im Jura und im Berner Jura. In Delémont (Delsberg), Le Noirmont und Porrentruy (Pruntrut) gibt es Jugendzentren. In diesen Zentren können die Jugendlichen ihre Ideen einbringen und Projekte umsetzen. Die Angebote sind in der Regel kostenlos. In vielen Dörfern gibt es Jugendvereine, die Aktivitäten im Freien organisieren und den Jugendlichen die Begegnung mit Gleichaltrigen ermöglichen.

Ausflüge und Kultur

Der Kanton Jura bietet zahlreiche Ausflugsmöglichkeiten und ein reiches kulturelles Angebot. Es gibt historische Altstädte, Schlösser, Flüsse und Weiher. Man kann viele schöne Wander- und Fahrradtouren unternehmen. Zahlreiche Museen bieten Ausstellungen zu verschiedensten Themen an. Jura Tourismus informiert über Ausflugsmöglichkeiten und Veranstaltungen. Informationen zu aktuellen kulturellen Veranstaltungen findet man auch in den lokalen Zeitungen.

Vergünstigungen für Sport-/Kultur-/Bildungsangeboten (CarteCulture)

Mit der KulturLegi (CarteCulture) erhalten Menschen mit wenig Geld Vergünstigungen auf Sport-, Kultur- und Bildungsveranstaltungen.

Die Karte kann bei der Caritas beantragt werden. Bei der Caritas erhält man auch alle notwendigen Informationen.

Freiwilligenarbeit (unentgeltlich helfen)

Freiwilligenarbeit ist ein unbezahlter Beitrag an Mitmenschen oder die Umwelt.

Viele Menschen in der Schweiz übernehmen freiwillig Aufgaben, ohne dafür Geld zu verlangen. Zum Beispiel mit der Organisation eines Festivals oder der Durchführung von Französischkursen.

Ein grosser Teil dieser Arbeit wird in Vereinen geleistet.

Man kann sich in Vereinen für Kultur, Sport, Hilfeleistung, Bildung, Tier- und Naturschutz, Gesundheit und für weitere Bereiche engagieren.

Über Freiwilligenarbeit und Einsatzmöglichkeiten informiert Bénévolat Jura.

Mehr Informationen (Links, Adressen, Broschüren, Merkblätter)

www.bonjour-jura.ch/de/kanton-jura/freizeit